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� В России в сельском хозяй�
стве заняты более 30 процентов
работающих, АПК дает треть ва�
лового национального продукта,
� заявила Наталья Ткаличева,
руководитель Территориального
органа Федеральной службы
госстатистики по Воронежской
области на пресс�конференции,
созванной в связи с началом
подготовки сельхозпереписи. –
Аграрный сектор в решающей
мере определяет состояние хо�
зяйственного потенциала стра�
ны, уровень продовольственной
безопасности. И отсутствие под�
робной информации о сельском
хозяйстве не дает возможности
правительству принимать пра�
вильные решения.

� Сегодня мы не видим пол�
ной картины развития аграрно�
го сектора, особенно по фермер�
ским и личным подсобным хо�
зяйствам, � говорит первый за�
меститель руководителя Главно�
го управления по аграрной по�
литике Валентина Малева, уча�
ствовавшая во встрече. – В об�
ласти только юридически заре�
гистрированы около одной тыся�
чи сельхозпредприятий, а ведут
производство и сдают отчеты
695. А где же остальные, где
земля, кто ее собственник?

В прошлом веке сельскохо�
зяйственная перепись проводи�
лась еще при жизни Ленина в

ГГосуосударство  сосчитает  землю,дарство сосчитает землю,
живность  и  урожай

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННАЯ  ПЕРЕПИСЬ
 В известной детской сказке «Про козленка, который умел считать до десяти» главный
герой, едва научившись считать до десяти, чуть ли не был бит своими соседями за проявле6
ние своих математических знаний в отношении окружающих. Когда же выяснилось, что
плавучее средство, на котором все они решили переправиться через водную преграду,
рассчитано для перевозки только десяти пассажиров, те же герои практически заставили
подвергнуть счету весь экипаж … Намечаемую проведением в 2006 году сельскохозяй6
ственную перепись, как показали результаты пробного опроса в нескольких районах
Красноярского и Краснодарского краев, Саратовской и Пензенской областей, часть
населения ожидает настороженно и с изрядной долей сомнения. Между тем назначение
такого грандиозного мероприятия – наконец6то определиться с «прорывными» и «проваль6
ными» секторами в сельском хозяйстве,  вычислить узкие места, нуждающиеся в субсиди6
ровании или в конкретной поддержке, расставить приоритеты.

1920 году. Советский опыт ста�
тистического мониторинга для
нового конституционного строя
нашего государства абсолютно
не приемлем. Зарубежный, ска�
жем, американский, � у нас не
работает, поскольку такого сек�
тора, как личное подсобное хо�
зяйство, аграрная экономика
США не знала. А у нас – это бо�
лее половины всей отечествен�
ной еды…

В 2003 году по инициативе
Минсельхоза и Госкомстата пра�
вительством было принято ре�
шение, что назрело проведение
сельскохозяйственной перепи�
си. С того времени прошло не�
сколько лет, прежде чем идея
стала воплощаться в жизнь…
Такая вот сложная у нас в стра�
не бюрократическая машина.
Причем, для того, чтобы Феде�
ральный закон №108 ФЗ «О
Всероссийской сельскохозяй�
ственной переписи» был принят
Госдумой, одобрен Советом Фе�
дерации и подписан главой го�
сударства, потребовалось лично
его же, Президента страны, «ус�
коряющее» воздействие в соот�
ветствии с рекомендациями
Президиума Государственного
Совета на заседании в Элисте…

Хронология такова: в апреле
в Госдуму РФ был представлен
проект закона и он был принят
6 июля, одобрен Советом Феде�

рации 13 июля и подписан Пре�
зидентом 21 июля. Средства на
проведение сельскохозяйственной
переписи выделены, областные и
местные комиссии созданы – в
общем, механизм запущен.

� В Воронежской области про�
ведение сельхозпереписи пла�
нируется с 1 по 25 июля 2006
года, � говорит руководитель
службы Госстатистики Наталья
Ткаличева. – Время выбрано не
случайно – урожай ещё не убран,
но его видно: сколько, где и что
посеяно.

Принципы проведения пере�
писи: все сведения, которые бу�
дут в переписных листах, не мо�
гут быть использованы в целях
причинения вреда физическим
или юридическим лицам, учас�
тие в сельхозпереписи для сель�
скохозяйственных организаций
обязательное, для граждан � об�
щественная обязанность. При�
чем крупные и средние сельхоз�
предприятия пройдут через са�
моперепись, а переписчики при�
дут к индивидуальным предпри�
нимателям, в личные подсобные
хозяйства и садоводческие това�
рищества. Объем работы, по
предварительным оценкам, в
три�четыре раза превысит уро�
вень Всероссийской переписи
населения. Сельхозперепись у
нас будет проходить один раз в
десять лет.

Красная линия в законе � все
данные, полученные в ходе сель�
хозпереписи, конфиденциальны
и не могут быть переданы треть�
им лицам. Нарушители будут
привлекаться к ответственнос�
ти.

Наталья Андреевна успокои�
ла тех, кто предполагает, что дан�
ные переписи могут быть ис�
пользованы для начисления на�
логов: «Анкеты будут обезличены
и не будут служить основанием
для каких�либо ответных дей�
ствий».

С 1 августа в Воронежской
области уже создана внештат�
ная служба переписи в количе�
стве 118 человек, которая рабо�
тает в областном центре и райо�
нах. По словам Натальи Андре�
евны, «беспокоит малое количе�
ство времени для подготовки
переписи». Уже к 1 сентября из
районов должны быть представ�
лены списки объектов переписи.
Кроме того, пора начинать изго�
товление картографического
материала, набирать и обучать
переписной персонал, обеспе�
чивать и готовить помещения,
связь, охрану, транспорт. К тому
же вся эта работа, к сожалению,
совпадает с подготовкой к вве�
дению в действие 131�го Зако�
на «О местном самоуправлении»,
где, в частности, до конца года
предусматривается уточнение
реестра земли для выверки на�
логовой базы по имуществу. Ко�
нечно, заниматься этим будет
другое ведомство, никак не свя�
занное с работой Госстата, но
поди, объясни, каждому кресть�
янину, чем одни от других отли�
чаются?! Вот для этого в Терри�
ториальном органе Госстатисти�
ки и создается специальная
служба, призванная вести ин�
формационно�разъяснительную
работу, а с прессой общение бу�
дет вестись регулярно.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области переменная облачность, местами кратков�
ременный дождь, ветер юго�восточный умеренный, темпера�
тура плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.

28 августа28 августа28 августа28 августа28 августа по области – переменная облачность, преиму�
щественно без осадков, ветер северо�восточный умеренный;
температура ночью плюс 9�14, плюс 9�14, плюс 9�14, плюс 9�14, плюс 9�14, днем плюс 22�27.плюс 22�27.плюс 22�27.плюс 22�27.плюс 22�27.

29 августа29 августа29 августа29 августа29 августа по области – переменная облачность, местами
кратковременные дожди, днем – с грозами; ветер северо�во�
сточный умеренный, температура ночью плюс 9�14, плюс 9�14, плюс 9�14, плюс 9�14, плюс 9�14, днем плюсплюсплюсплюсплюс
19�24, 19�24, 19�24, 19�24, 19�24, при прояснениях до плюс 27.до плюс 27.до плюс 27.до плюс 27.до плюс 27.

Это письма и бандероли,
срок пересылки и доставки
которых за счет новой техно�
логии сортировки сокраща�
ется почти вдвое по сравне�
нию с традиционной почто�
вой корреспонденцией. «От�
правления первого класса»
упаковываются в специаль�
ные конверты с желтым кан�

 «Первоклассные»
отправления!

В списке услуг ФГУП «Почта России» появилась новая –
«Отправления   первого класса».

том и на всех этапах следова�
ния обрабатываются в при�
оритетном порядке. Почтови�
ки заверяют, что скорость до�
ставки и сохранность отправ�
ления вполне соответствуют
взимаемому тарифу.

Юлия САВЕЛЬЕВА.
Фото Олега ПОЛЕХИНА.

А злоключался этот факт
(именно зло, в себе заключаю�
щий) в «чистке» перед началом
учебного года помещения шко�
лы от «старья» � портретов писа�
телей: от Бальзака, Стендаля,
Шиллера, Маяковского, Исаков�
ского, Катаева, Полевого и так
далее. Все их портреты, как и
иллюстративные копии работ
Репина, Коненкова, Остроумо�
вой, перед 1 сентября оказались
на мусорной свалке возле шко�
лы. Вы подумаете, что это какие�
то испорченные изображения?
Ничуть нет. Великолепная гра�
фика на белой мелованной бу�
маге и картоне 45х57 см в от�
лично отделанной окантовке…

Трудно сказать, какой конъ�
юнктурой руководствовались
работники этой школы, когда на
мусорке оказался портрет вели�
колепного детского писателя Ар�
кадия Гайдара. Автора замеча�
тельной книги «Тимур и его ко�
манда» о ребятах, организовав�
ших помощь семьям военнослу�
жащих. Где вы сегодняшние ти�
муровцы?  � Ау!

А Борис Полевой – автор «По�
вести о настоящем человеке» �
о подвиге летчика Героя Советс�
кого Союза Алексея Маресьева,
потерявшего во время Великой
Отечественной войны обе ноги

Писателей –
на свалку?

НУ  И  НУ!

Нужны ли поэт Маяковский и академик Павлов 206й
школе? Утверждаю, что не нужны, основываясь на
шокирующем факте.

и ставшего снова в строй. Раз�
ве этот пример нынче нашим
педагогам в их воспитательном
процессе не пригодится?..

Сей факт щедрого избавле�
ния от наглядных пособий вызы�
вает и другой вопрос. Неужто
так богато живет школа? Тогда
почему от руководителей учеб�
ных заведений слышим стоны
по поводу отсутствия денег?

Припоминаю, что еще год на�
зад в той же мусорке расстроен�
ные родители обнаружили (тоже
перед 1 сентября!) фотомонтаж
«Наша гордость» � фотографии
своих детей: бывших учеников
20�й школы – лучших спортсме�
нов и города, и области.  Когда я
собрала с помощью старого ма�
стера авиазавода Юрия Михай�
ловича Цыганова огромную кипу
портретов выдающихся деятелей
литературы, науки и искусства,
принесла их обратно в школу и
поинтересовалась у ее директо�
ра, кто же распорядился об этом
мусорном варварстве, Сергей
Николаевич Кругов, объятый
подготовкой к учебному году, за�
няться этим вопросом отказался.
Правда, посетовал, зачем же
надо было выбрасывать такой
отличный картон…

Дора ГОРДИНА.
г.Воронеж

Уважаемые читатели!Уважаемые читатели!Уважаемые читатели!Уважаемые читатели!Уважаемые читатели!
С 1 по 31 августа вы можете подписаться на «Коммуну»

по ценам второго полугодия текущего года.
ПОЛУГОДОВАЯ ПОДПИСКА:ПОЛУГОДОВАЯ ПОДПИСКА:ПОЛУГОДОВАЯ ПОДПИСКА:ПОЛУГОДОВАЯ ПОДПИСКА:ПОЛУГОДОВАЯ ПОДПИСКА:
5116051160511605116051160 (для индивидуальных подписчиков) – 234 руб.
5115651156511565115651156 (для постоянных подписчиков) – 228 руб. 90 коп.
51214 51214 51214 51214 51214 (для юридических лиц) – 281 руб. 70 коп.

С 1 сентября стартует основная подписка по ценам, превышающим
августовские. Обращаем ваше внимание, что с 1 сентября вы сможете подписаться
на «Коммуну» не только на 1�е полугодие следующего года, но и на весь 2006 год!
По уже сложившейся традиции в конце подписной кампании
один из подписчиков получит в подарок от «Коммуны»
цветной
телевизор AKAI!

Подписаться на «Коммуну» можно в любом отделении почтовой связи. Почтальон
может оформить подписку на дому, если вы сделаете заявку в отделении почтовой
связи по месту жительства.

Началась Началась Началась Началась Началась ДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКАДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКАДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКАДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКАДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКА на газету на газету на газету на газету на газету

на 2006 год!

ПОДАРИТЕ СЕБЕ И СВОИМ БЛИЗКИМ
ПОДПИСКУ НА ГАЗЕТУ «КОММУНА»!

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ Россия и зарубежье

Роскосмос готов
нам помогать

Становлению авиакосмической
промышленности в последнее
время в нашей стране уделяется
повышенное внимание. Прези6
дент России Владимир Путин
считает это направление одним
из приоритетных в развитии
оборонного комплекса.

«Коммуна» сообщила о визите в наш город
в июле нынешнего года руководителя Феде�
рального космического агентства Анатолия
Перминова. Глава Роскосмоса ознакомился
с финансово�экономическим состоянием, с
загрузкой производственных мощностей ак�
ционерного общества «Конструкторское бюро
химавтоматики», федеральных государствен�
ных предприятий «Турбонасос» и «Воронежс�
кий механический завод», беседовал о про�
блемах этих предприятий и о перспективах их
развития с руководством администрации об�
ласти.

По возвращении в Москву Анатолий Пер�
минов дал поручение своим заместителям
подготовить план мероприятий, который по�
зволил бы стабилизировать ситуацию на трех
воронежских заводах, входящих в состав
агентства. На днях такой план, где указаны
конкретные сроки реализации намеченной
программы, утвержден. Он предполагает фи�
нансово�экономическое оздоровление ОАО
«КБХА», ФГУП «ВМЗ» и «Турбонасос», совмес�
тную их деятельность с такими акционерны�
ми обществами, как «Лукойл» и «Норильский
никель», подписание контрактов с американ�

скими компаниями о сотрудничестве в об�
ласти космоса, реализацию инновационных
проектов, увеличение объемов производ�
ства и выпуска новой продукции, в том чис�
ле гражданского назначения. Кроме того,
будет проведено техническое перевооруже�
ние Воронежского механического завода с
учетом гособоронзаказов. Обозначен также
перечень других видов деятельности, кото�
рые должны способствовать развитию воро�
нежских предприятий.

Игорь НЕЧУГОВСКИЙ.

1000�летие Казани
Казань в пятницу
принимала высоких
гостей � глав госу�
дарств СНГ и членов
Госсовета России во
главе с Президентом
РФ Владимиром Пу�
тиным. Они прибыли
в столицу Татарстана
для участия в саммите
СНГ, выездном засе�

дании Госсовета и праздновании 1000�летия Казани. Всего,
как сообщили в администрации Казани, на праздничные ме�
роприятия 26�27 августа ожидается приезд более 13 тысяч
официальных лиц. Примерно столько же гостей примет учас�
тие в торжествах в последующие дни � по 30 августа. «Когда
гости приезжают, это самая большая радость. Тем более, когда
такие уважаемые люди находят время, ведь времени, по сути,
ни у кого нет. Мы очень признательны за это», � сказал накану�
не вечером президент Татарстана Минтимер Шаймиев, де�
лясь впечатлениями от подготовки к празднику.

Приоритет отдадут ВВС и ПВО
В военном бюджете 2006 года приоритет будет отдан раз�
витию ВВС и ПВО, заявил министр обороны РФ Сергей
Иванов. Об этом он сообщил по прилете в Москву с российско�
китайских учений. При этом он добавил, что, в частности,
финансирование военно�космической отрасли в 2006 году ос�
танется на прежнем уровне. Министр напомнил, что в целом
по проекту бюджета на 2006 год увеличение финансирования
по статье «Национальная оборона» запланировано в размере
20 процентов. Иванов отметил, что увеличение расходов на
оборону связано как с планами закупки и модернизации тех�
ники, так и с инфляционными ожиданиями на следующий год.

На защите детей
МВД России предлагает усилить уголовную ответствен�
ность родителей за жестокое обращение с детьми. Об этом
в пятницу на открытии Международной научно�практической
конференции, посвященной защите прав и профилактике пра�
вонарушений несовершеннолетних, сообщил заместитель на�
чальника Департамента охраны общественного порядка (ДООП)
МВД России генерал�майор милиции Владимир Голубовский.
По его словам, в 2004 году в органы внутренних дел были дос�
тавлены более 1 миллиона 116 тысяч несовершеннолетних. В
2004 году было зарегистрировано 64 тысячи преступлений в
отношении несовершеннолетних. Он особо подчеркнул, что «в
последнее время имеет место вовлечение несовершеннолет�
них в националистические и радикальные организации».

Назарбаева одобряют
Президент Казахстана Нурсултан Назарбаев, который в сре�
ду заявил о намерении баллотироваться на третий срок,
пользуется огромной поддержкой граждан страны. «Подав�
ляющее большинство жителей Казахстана � 82% � одобряют де�
ятельность Назарбаева», � сообщил в четверг директор Всерос�
сийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ) по
международным делам Дмитрий Поликанов. По его словам, об
этом свидетельствуют данные мониторинга социальных настро�
ений в Казахстане, России, Украине и Белоруссии, проведенного
в рамках проекта «Евразийский монитор». Во ВЦИОМ отмечают,
что в Казахстане гораздо чаще, чем в других странах, высказы�
ваются позитивные оценки адаптированности к текущей жиз�
ни, материального положения семьи и экономического положе�
ния в стране. Так, 73% из 1500 участников опроса в Казахстане
удовлетворены своей сегодняшней жизнью (56% в Белоруссии,
44% в России и 41% в Украине).

За прекращение использования
Сенат (верхняя палата) парламента Узбекистана высказал�
ся за вывод контингента вооруженных сил США с аэродрома
«Ханабад». На заседании сената в пятницу было принято соот�
ветствующее заявление. Документ рассматривался в связи с об�
ращением группы сенаторов. В заявлении, в частности, подчер�
кивается, что Узбекистан предоставлял США доступ к использо�
ванию аэродрома «Ханабад» для поисково�спасательных мероп�
риятий и операций по оказанию гуманитарной помощи в период
ведения американскими военнослужащими на территории Аф�
ганистана боевых действий в рамках антитеррористической ко�
алиции по борьбе с международным терроризмом. Сейчас же, по
мнению парламентариев, необходимость в использовании аме�
риканцами этого аэродрома отпала.

«Аль�Каиде» не по силам
«Аль�Каида» в настоящее время не в состоянии осуществить
масштабную террористическую атаку, направленную про�
тив одного из азиатских финансовых центров. Об этом зая�
вил один из ведущих экспертов по проблемам безопасности в
Азии, директор гонконгского аналитического Центра по иссле�
дованиям политических и экономических рисков Роберт Бро�
адфут. Эксперт сделал это заявление, комментируя интервью
французского детектива Жан Луи Брюгьера, опубликованное в
пятничном номере британской газеты «Файнэншиал Таймс». «У
нас есть некоторая информация, которая дает нам основание
полагать, что страны Азии, в особенности Япония, могут под�
вергнуться атаке террористов», � заявил Брюгьер. Брюгьер так�
же заявил, что, по его мнению, наиболее вероятными целями
террористических атак могут стать Токио, Сингапур или Сид�
ней.

По материалам РИА «Новости».

С днем рождения, Оксана!
Многие организации и жители Воронежской области
приняли участие в сборе средств для семьи Желтко�
вых. Их маленькой дочери Оксане срочно требуется слож�
ная операция стоимостью 85 тысяч евро. За короткий срок
необходимая сумма была собрана. Свою лепту в добрую
акцию внесла и областная администрация. Владимир Кула�
ков своим распоряжением поручил Воронежскому област�
ному фонду социальной поддержки населения выделить на
операцию девочки 300 тысяч рублей. А вчера маленькой
Оксане исполнился годик. На празднование дня рождения,
которое состоялось в Воронеже, возле Дома офицеров, были
приглашены все, кто внес посильный вклад в борьбу за
здоровье малышки.

И ранец в подарок
Около четырех тысяч школьных ранцев с ученически�
ми принадлежностями получат в подарок дети из ма�
лообеспеченных семей. Как сообщили в пресс�центре
областной администрации, на эти цели было выделено пол�
тора миллиона рублей. Еще миллион восемьсот тысяч по�
шли на приобретение курток и спортивных костюмов,
обувь. До начала учебного года ребята получат и эти обнов�
ки.

Идя навстречу клиентам
С 15 августа ФГУП «Почта России», на основе проекта
«КиберДеньги», внедряет электронные переводы по
странам СНГ и снижает тарифы в 2�4 раза в зависимос�
ти от затраченных на них сумм. Вызвано это, прежде
всего, тем, что данная услуга в нашей стране достаточно
распространена. Если раньше международный перевод пе�
ресылался бумажным способом в течение двух недель, а то и
месяца, то теперь, благодаря электронике – в течение двух
дней. Воспользоваться данной услугой можно во всех отде�
лениях почтовой связи Воронежа и области.

Работу ищет колледж
Выпускники Бутурлиновского механико�технологи�
ческого колледжа не ломают голову над тем, где им
найти работу. А дело все в том, что здесь существует соб�
ственная служба трудоустройства молодых специалистов.
В прошлом и нынешнем году посредством этой службы
работу получили  77 выпускников колледжа. Кстати, моло�
дые специалисты трудятся в хлебопекарной отрасли не
только Центрального Черноземья, но и в Краснодарском
крае, в Московской, Ленинградской, Волгоградской, Псков�
ской, Брянской областях.

Монастырю быть!
Теперь не стихийно будет возрождаться монастырь у
села Белогорье Подгоренского района. Сюда назначен
пастырь – иеромонах Тихон. Он совершает богослужения в
меловом пещерном храме Александра Невского и Троицкой
церкви. Он принимает желающих потрудиться на восста�
новлении монастыря.

Зовет «Казачье братство»
Сегодня и завтра в райцентре Подгоренском пройдет
Второй областной фестиваль «Казачье братство». На
сцену выйдут не только известные воронежские ансамбли,
но и солисты из Краснодарского края, Волгоградской обла�
сти, Калмыкии. Программой фестиваля предусмотрено и
проведение творческих лабораторий и мастер�классов, по�
сещение заповедных Костомаровских пещер.

Оператор связи
Ольга Сенцова
с «быстрыми»
письмами.

Оператор связи
Ольга Сенцова
с «быстрыми»
письмами.
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Суббота, 30 июля
В приемном отделении ЦРБ они немного

подождали, и вскоре к ним вышел хирург
Бахметьев. (Виктор Васильевич Бахметь-(Виктор Васильевич Бахметь-(Виктор Васильевич Бахметь-(Виктор Васильевич Бахметь-(Виктор Васильевич Бахметь-
ев, стаж работы 16 летев, стаж работы 16 летев, стаж работы 16 летев, стаж работы 16 летев, стаж работы 16 лет, хирург I категории)., хирург I категории)., хирург I категории)., хирург I категории)., хирург I категории).
Он велел Роману лечь на кушетку, расспро-
сил о том, где болит и как, осмотрел и ска-
зал, что необходима срочная операция. Сол-
нцев-старший удивился такой поспешности:
может быть, сыну сделать какой-нибудь
обезболивающий укол, и он отвезет его на
консультацию в Воронеж?

- Какой Воронеж! – возмутился Бахметь-
ев. – Ты уверен, что довезешь его живым,
или жизнью сына захотел рискнуть? Ты, Се-
рафимыч, у себя в колхозе командуй, а здесь
нам позволь решать, что и как делать!

Уверенный тон доктора обнадежил, и что-
бы не толкаться попусту на больничном дво-
ре, Солнцев сел в машину и поехал обратно
домой. От больницы до Садового около 15
минут хода.  В правлении хозяйства на пред-
седателя сразу с десяток дел навалилось –
в уборочную страду каждая минута дорога.
Хозяйство крупное, все в руках держать
надо. Владимир Серафимович решал какие-
то вопросы, давал указания, но все мысли в
больнице были. Непонятная тревога душу
точила. Через полчаса не выдержал, снова
в машину сел.

В больнице торопливо взбежал на второй
этаж и прямо к операционной, а навстречу
хирург Бахметьев уже идет:

- Ну вот, напрасно волновался. Операция
прошла  нормально, вырезал я у твоего пар-
ня обычный гнойный аппендицит. Сейчас он
от наркоза отходит.

…Около трех часов дня в больницу при-
ехали мама Романа Валентина Ивановна и
жена Катя. Зашли в палату. Роман уже при-
шел в себя и лежал на койке с открытыми
глазами. В лице  ни кровинки, руки просты-
ню теребят. Увидел родных, улыбку выдавил:

- Аппендицит у меня вырезали. Врач ска-
зал, что все нормально, но бок болит и вок-
руг шва печет почему-то.

Валентина Ивановна стала успокаивать
сына: после операции всегда, мол, такие
ощущения. Тем не менее решила зайти в
ординаторскую. Непонятно почему, но ее
обычный вопрос о причинах боли вызвал у
врача раздражение:

- После операции боль и должна быть. Вы
не паникуйте понапрасну. Беспокоиться не
надо, у нас все под контролем.

Мать вернулась в палату. Поговорили еще
немного о разных пустяках. Медсестра при-
несла градусник. Температура оказалась
37,4. Для послеоперационного периода по-
чти норма. Сделали обезболивающий укол,
и Роман сказал, что ему значительно лучше.
Успокоенная мать уехала домой, Катя оста-
лась в больнице. К вечеру боль вновь зая-
вила о себе. Операционный шов начал на-
бухать и кожа вокруг него приобретала си-
нюшный цвет. Владимир Серафимович, при-
ехавший за Катей, зашел к Бахметьеву, у
которого в те сутки было ночное дежурство.
Виктор Васильевич опять успокоил Солнце-
ва: оснований для беспокойства нет, ситуа-
ция под контролем.

Воскресенье, 31 июля
Ночь прошла в полусне. Когда боль отсту-

пала, Роман проваливался в яму забытья,
но через какое-то время нарастающее жже-

Гнойный аппендицит
Полный сил и энергии 23-летний Роман Солнцев через двое суток после операции умер. Почему?

ние возвращало больного в реальность. Он
переворачивался с боку на бок, становился
на колени, привставал, держась за спинку
койки, снова ложился – искал положение,
при котором боль терзала не так сильно.

Утром приехала Катя, присела на край
койки, как могла, успокаивала его. Крупные
капли пота выступали на лице мужа, и она
вытирала его платком. Синюшное пятно вок-
руг шва продолжало увеличиваться, а сбоку
все яснее стал просматриваться отек. Роман
попросил взглянуть на спину: кожа горит так,
будто летним солнцем сжег. Она подняла ру-
башку и чуть не ахнула: по пояснице распол-
зались какие-то фиолетовые пятна. Пошла
на пост к медсестре:

- Где у вас дежурный врач? Пусть в пала-
ту придет, мужу все хуже становится, надо
что-то делать.

Через несколько минут в палату пришел
дежурный врач Дожджаник. (Михаил Нико-(Михаил Нико-(Михаил Нико-(Михаил Нико-(Михаил Нико-
лаевич Дожджаник, закончил Воронеж-лаевич Дожджаник, закончил Воронеж-лаевич Дожджаник, закончил Воронеж-лаевич Дожджаник, закончил Воронеж-лаевич Дожджаник, закончил Воронеж-
скую медицинскую академию в 2003 годускую медицинскую академию в 2003 годускую медицинскую академию в 2003 годускую медицинскую академию в 2003 годускую медицинскую академию в 2003 году,,,,,
врачебной категории не имеет).врачебной категории не имеет).врачебной категории не имеет).врачебной категории не имеет).врачебной категории не имеет). Он осмот-
рел больного Солнцева и сказал, что в прин-
ципе ничего страшного нет. У каждого паци-
ента может быть своя реакция на проведен-
ную операцию.

- Тогда скажите мне, пожалуйста, - голос
у Кати задрожал от волнения, - чем объяс-
няется появление черных пятен на спине,
почему у Романа появилась моча красного
цвета, почему давление резко упало?

Видимо, такого напора дежурный врач
не ожидал. Он помолчал и повернулся к
выходу из палаты, сказал, что будет смот-
реть пациента в перевязочной. Обхватив
друг друга, Катя с мужем перебрались в пе-
ревязочную. Ее дверь была приоткрыта, и
все, что там происходит, она видела. Моло-
дой дежурант взял резиновую трубку и стал
пытаться протолкнуть ее в зашитый шов.
Вероятно, таким образом хотел установить
дренаж раны. После нескольких неудачных
попыток доктор бросил трубку в лоток. По-
давил пальцами живот, постучал по право-
му боку больного и ушел в ординаторскую.
Медсестра обработала рану раствором,
промокнула чистыми салфетками. На этом
осмотр пациента и вся помощь ему были
завершены.

… Где-то около двух часов дня Валентина
Ивановна через нескольких знакомых по
телефону сумела разыскать хирурга Рукина,
которого семья Солнцевых знала лично. (Ва-(Ва-(Ва-(Ва-(Ва-
дим Викторович Рукин, стаж работы 10дим Викторович Рукин, стаж работы 10дим Викторович Рукин, стаж работы 10дим Викторович Рукин, стаж работы 10дим Викторович Рукин, стаж работы 10
летлетлетлетлет, хирург II категории)., хирург II категории)., хирург II категории)., хирург II категории)., хирург II категории). Она извинилась,
что тревожит его во время отпуска, но про-
сит помочь, потому что, по ее мнению, опе-
рацию аппендицита сыну сделали неудачно,
и она боится за его жизнь. Рукин пообещал
приехать в больницу и действительно бли-
же к вечеру приехал. Осмотрел Романа,
спросил о самочувствии, взглянул на анали-
зы мочи и крови, а потом… успокоил роди-
телей:

- Все в пределах нормы, рану трогать не
надо. Если завтра лучше не будет, тогда и
определим, что делать.

После обеда Катя не отходила от мужа ни
на шаг. Время от времени в палате появля-
лась медсестра, делала какие-то уколы. Му-
чительно тревожные часы тянулись беско-
нечно. Роман засыпал, внезапно пробуж-
дался от боли, потом вновь на 20-30 минут
закрывал глаза. Он держал жену за руку и
лишь шептал спекшимися губами:

кого района) сможет разобраться – кто
прав, кто виноват. Хочу лишь высказать не-
сколько мыслей, связанных с моралью и
профессиональными способностями людей
в белых халатах.

Хирург делает операцию и удаляет у паци-
ента флегмонозный аппендицит – маленький
отросток кишки, который еще не лопнул, не
разложился, заражая инфекцией весь орга-
низм, но полностью созрел для этого. Кто из
даже опытных врачей даст гарантию, что во
время операции, а может быть, до нее, не
произошло заражения организма? Вряд ли
найдется такой смельчак. Студентам медин-
ститута на курсах микробиологии и гнойной
хирургии преподаватели постоянно твердят
об опасности флегмонозного аппендицита.
Гнойное образование просто наполнено за-
таившейся бедой. Знаю многих опытнейших
хирургов, которые даже после несложной
операции звонят вечером из дома дежурно-
му врачу больницы и интересуются: «Как чув-
ствует себя мой подопечный?»

Почему же сельский врач Бахметьев ока-
зался так безмятежно спокоен? Ему сообща-
ют, что состояние прооперированного вну-
шает опасение, что возникают какие-то ос-
ложнения, а доктор сдает дежурство и от-
правляется на воскресный отдых. Неужели
был абсолютно уверен, что ничего опасного
после его операции произойти не может?
Или в своей работе он руководствуется свое-
образным фамусовским принципом – про-
оперировал и с плеч долой?

А доктор Рукин какой уверенностью руко-
водствовался? Не странно ли – у врача с де-
сятилетним стажем даже мысль не  шевель-
нулась, что небрежно удаленный гнойный
аппендицит может дать толчок к мгновенно-
му развитию анаэробной инфекции? Сколь-
ко бед приносят нашему здоровью слабо ду-
мающие врачи. Впрочем, быть может, Вадим
Викторович не хотел влезать в острую ситу-
ацию, чтобы крайним не быть?

Молодой человек Михаил Дожджаник
лишь учится быть врачом. Нельзя от него
требовать знания абсолютно всех сложных
случаев той или иной болезни. Хотя они и
академикам вряд ли известны. Но кто ме-
шал начинающему доктору, если он оказал-
ся единственным дежурным врачом, звать
себе на помощь коллег? Он же видел, что
пациенту с каждым часом все хуже. Почему
не звонил главному врачу, не поднимал из
теплых постелей больничных докторов, не
набирал номера телефонов областной боль-
ницы? Может быть,  и досталось бы ему за
эти звонки, но человека бы спас! Самый
опытный врач может оказаться бессильным
перед коварством иной болезни. Но ему про-
стят поражение, если все будут видеть, как
он до конца бился за жизнь человека. Бил-
ся, а не дремал в ординаторской на уютном
диванчике или рыбу на реке удил.

В прокуратуре района мне разрешили
посмотреть историю болезни Романа Солн-
цева. Впечатление такое, что написана она
за один присест чрезвычайно торопящимся
человеком. Многие записи абсолютно нечи-
таемы, а вся история представляет собой
лишь несколько листков бумаги. Будем на-
деяться, что судебно-медицинская эксперти-
за разберется все же во всех этих караку-
лях. Я же хочу процитировать докладную за-
писку, поданную хирургом Виктором Василь-
евичем Бахметьевым главному врачу Алек-
сею Васильевичу Бахметьеву: «Довожу до
вашего сведения, что при сборе анамнеза и
заполнении истории болезни Солнцева Р.В.
ввиду его молодого возраста и социального
статуса его родителей мною не внесены ме-
дицинские факты». Далее перечислено не-
сколько болезней, которые были у пациен-
та в детском возрасте, и, по мнению докто-
ра,  резко повлияли на снижение иммуните-
та. Записка изготовлена, когда Роман уже
был мертв. Пусть этот документ останется на
совести хирурга Бахметьева.

У руководителей ЦРБ я спросил о профес-

сиональных качествах этого человека, и они
дали блестящую характеристику: толковый,
любящий свою работу, успешно делает мно-
гие сложные операции. Можно было пора-
доваться, что в аннинской медицине есть
такой специалист. Но тогда как понять сви-
детельства сельчан из села Садовое, кото-
рые попадали в руки этого хирурга с баналь-
ными аппендицитами и грыжами? Со слеза-
ми на глазах рассказывали они, как по 3-4
месяца страдали из-за гноящихся ран. Боль-
ше того, в этих печальных беседах мне на-
зывали фамилии людей, которые ушли из
жизни вскоре после операции. Случайные
совпадения? Может быть. Спросил у замес-
тителя главного врача Таранина – знают ли
в больнице об этих случаях?

- Нет, - покачал головой Виктор Василье-
вич, - о них нам ничего не известно. Если на
самом деле так, то почему люди не пишут
жалобы?

Потому что боятся: им здесь жить и какую-
никакую медпомощь получать. Поэтому и
журналисту свои фамилии честно назвали,
но в медицинской среде просили их не об-
народовать. Вполне допускаю, что собесед-
ники были эмоциональны в своих обидах и
несколько преувеличили негативный фон.
Но в таком случае, чем объяснить разночте-
ния в официальных справках? В ЦРБ мне со-
общили, что за последние четыре года пос-
леоперационной летальности в больнице не
было. А в справке Главного управления здра-
воохранения области значится, что в 2001-
2004 годах послеоперационная летальность
в аннинской ЦРБ составляла от 0,2 до 0,7
процента. Поскольку оперировалось каждый
год от 2200 до 2340 человек, то выходит, что
умерших под ножом хирурга все же немало.
Не в укор сельским врачам это говорю, а
ради объективности. Кстати, смерть Романа
Солнцева будет занесена в отрицательные
показатели областной клинической больни-
цы. Справедливо ли? Ведь именно ее врачи
делали все от них зависящее, чтобы спасти
парня.

…Я прохожу по хирургическому отде-
лению аннинской ЦРБ и вижу на полу палат,
коридоров, других помещений торчащие кус-
ки порванного линолеума. На койках – зас-
тиранное грязно-желтое белье, дырявые на-
волочки. В палатах – хромоногие тумбочки с
полуоторванными дверцами, допотопные
койки, другой убогий в своей неприглядной
старости инвентарь. Смотрю акт от 10 авгус-
та, составленный сотрудниками федеральной
службы по надзору в сфере защиты прав по-
требителей и благополучия человека. Внепла-
новая проверка выявила такие нарушения
санэпидрежима, что уже становится удиви-
тельным – почему здесь столь малая после-
операционная и общая смертность?

Главный врач ЦРБ не однажды приглашал
автора этих строк приехать в Анну. «У нас
есть, что посмотреть, останетесь довольны»,
- говорил мне по телефону Алексей Василь-
евич. Может быть, шутил он и хотел показать
рухнувшую крышу новой поликлиники, кото-
рая не выдержала многолетнего долгостроя
и обвалилась. Видимо, не виден этот обвал
из лимузинов районного начальства, кото-
рые по дороге мимо этого позора ездят. Че-
стно сказать, не ожидал я в одном из луч-
ших районов области столь печальной кар-
тины.

К сожалению, не удалось мне увидеть в
этой поездке ни главного врача, ни других
участников «спасения» погибавшего парня.
Медсестры, принимавшие участие в опера-
ции и лечении Романа Солнцева, сказали, что
показания в прокуратуре они уже дали и
встречаться с корреспондентом газеты у них
нет желания. Доктор Дожджаник и братья
Бахметьевы вскоре после случившегося уеха-
ли в отпуска и отдыхают где-то в южных кра-
ях. Вернутся домой они только в середине
сентября, чтобы с новыми силами приступить
к своей трудной, но благородной работе.

Борис ВАУЛИН.

РАССЛЕДОВАНИЕ «КОММУНЫ»

- Катюш, мне очень плохо, болит все.
- Потерпи, Ромаш, завтра будет лучше, -

отвечала она, едва сдерживая слезы.

Понедельник, 1 августа
Около 6 часов утра началась неудержи-

мая икота, а потом рвота. Сделали инъекцию
церукала. Рвота прекратилась. В свете ран-
него солнечного дня Катя взглянула на спи-
ну мужа: почти вся она была в фиолетово-
черных пятнах. В 10 часов в палате появил-
ся оперирующий хирург Бахметьев, взглянул
на больного и велел идти в перевязочную.
Когда Катя помогала Роману надеть шорты,
шов на ране лопнул и оттуда брызнул зло-
вонный гной.

- Мне кажется, я уже гнить начал, - попы-
тался пошутить Роман.

Хирург раскрыл рану, почистил ее, нало-
жил повязку. Больше никто из врачей в па-
лате не появлялся. Роман лежал, укрытый
простынею, и от жуткой боли уже плохо со-
знавал, что происходит. Две женщины – та,
которая родила его, и та, которую он любил,
- сидели рядом и не знали, как помочь род-
ному человеку. В двенадцатом часу дня по-
явился главный врач ЦРБ Алексей Бахметь-
ев и осторожно попенял матери – почему,
мол, ему не сообщили, когда положение ста-
ло ухудшаться?

- Потому что все ваши врачи уверяли нас,
что все идет нормально и беспокоиться не о
чем, - сквозь слезы ответила Валентина Ива-
новна.

- Сейчас я позвоню в Воронеж, а потом
мы сделаем все необходимое, чтобы состо-
яние Романа улучшилось, - заверил главный
врач и вышел из палаты.

Примерно через час больного опять по-
везли в операционную. Через какое-то вре-
мя из нее вышла медсестра с двухлитровой
банкой в руках, которая оказалась наполне-
на бело-розовой жидкостью с хлопьями
пены. От банки исходил тяжелый гнилостный
запах. Часа через полтора-два двери рас-
крылись, появилась каталка с проопериро-
ванным. Главный врач Бахметьев сказал,
что больному оказана необходимая помощь.
Тем не менее сегодня же его повезут в об-
ластную больницу, где лечение будет продол-
жено. Алексей Васильевич был обходителен
и вежлив с женщинами, убеждал их не вол-
новаться понапрасну, просил не забыть пас-
порт и полис Романа. В Воронеж поехали в
двух машинах. В «скорой помощи» лежал
больной на носилках, рядом находились Ва-
лентина Ивановна и Катя, здесь же были
врач-реаниматолог и медбрат. В «Волге» еха-
ли Солнцев-старший и главный врач ЦРБ.

В областную клиническую больницу доб-
рались около семи вечера. Из приемного
отделения больного сразу подняли в опера-

ционную. Обследование показало, что поло-
жение резко осложнилось по сравнению с
тем, что рассказывал днем по телефону глав-
ный врач ЦРБ. У больного Солнцева была не
просто флегмона боковой стенки брюшины.
Весь его организм оказался пронизан ана-
эробной инфекцией, которая буквально сжи-
гала его уже больше 48 часов. В первые сут-
ки после операции ее можно было нейтра-
лизовать, но время оказалось упущенным.

Внеплановую операцию вел доктор Хряч-
ков. (Александр Арсентьевич Хрячков, 27Александр Арсентьевич Хрячков, 27Александр Арсентьевич Хрячков, 27Александр Арсентьевич Хрячков, 27Александр Арсентьевич Хрячков, 27
лет стажа, хирург высшей категории).лет стажа, хирург высшей категории).лет стажа, хирург высшей категории).лет стажа, хирург высшей категории).лет стажа, хирург высшей категории). Бри-
гада опытных колопроктологов делала лам-
пасные разрезы, проводила ревизию того,
что сотворили сельские доктора, дренирова-
ла полости, вводила сыворотку и антибио-
тики,  переливала кровь. Был взят посев на
анаэробную инфекцию и оказалось, что воз-
будитель -  один из злейших ее типов. Реа-
нимационные мероприятия шли всю ночь и
занимавшееся утро следующего дня. Увы, с
каждым часом врачи видели, сколь неумо-
лимо проявляется полиорганная недостаточ-
ность. «Сожженные» инфекцией почки, пе-
чень, сердечно-сосудистая система выходи-
ли из строя.

Вторник, 2 августа
В 7 утра Роман Солнцев умер. Диагноз:

некротическая флегмона забрюшинного
пространства.

* * ** * ** * ** * ** * *Взявшись за эту историю, я встречался
со многими людьми. Владимир Серафимович
Солнцев спокойно и даже несколько отстра-
ненно рассказывал о ситуации. Сильный че-
ловек, он, вероятно, просто задавливал в
себе возникающую боль. Лишь раз голос его
дрогнул, когда после длинной паузы сказал:
«Меня словно под корень подрубили, смысл
жизни потерялся, ведь Роман был продолжа-
телем рода». В эти дни Солнцев собирает все
необходимые для суда документы. Он счита-
ет, что врачи ЦРБ своими непрофессиональ-
ными действиями сгубили сына, а потому дол-
жны отвечать за это по закону. Катя и Вален-
тина Ивановна думают так же. Они выплака-
ли уже немало, а потому без нервных эмоций
рассказывали о том, как вели себя эти двое
суток люди в белых халатах. Вспоминали ка-
кие-то истории, связанные с Романом. Мы
вместе смотрели фотографии из семейного
альбома. Катя сказала, что они собирались
строить свой дом, уже и место подобрали, о
будущих детях думали. Теперь все рухнуло.

...Журналист без достаточных оснований
не имеет права обвинять медиков в нару-
шении врачебной клятвы. Я и не думаю ни-
кого обвинять. Уголовное дело заведено и
суд (если это будет, конечно, не суд Аннинс-

Школа строится
и не строится

Почему оказалось обиженным
одно из самых крупных сел в Воро-
нежской области, к которому при-
мыкают селения поменьше - Евдо-
киевка, Софиевка? Сейчас здесь
проживает шесть с половиной тысяч
населения. К тому же - в старших
классах занимаются дети из Вален-
тиновки, Фисенково и других окре-
стных сел-хуторов. Митрофановка
удобно расположена на Юго-Восточ-
ной железнодорожной магистрали и
у автотрассы Воронеж-Луганск.

В шестидесятые, возможно,
школьное здание современной по-
стройки и украсило бы село. Как-ни-
как здесь был центр тогдашнего Ми-
хайловского района. Но в годы хру-
щевских реформ его упразднили.
Новостройками спешили в бреж-
невские времена осчастливить де-
тей в глубинке, к которой Митрофа-
новка вроде не относится.

На жизненной обочине оказался
бывший райцентр.

При Горбачеве «припекло» - ста-
ло ясно, что латанием стен-крыш
старье долго не сохранить. Первый
колышек на стройплощадке забили
в 1989 году. Но тут заполыхала в
стране «перекройка» Отечества. Но-
востройка заросла бурьянами, не
успев развернуться.

В новой России вошло в тради-

цию: входящие во власть на всех
уровнях «покупали» голоса здешних
избирателей обещанием «пробить»
строительство новой школы. Почи-
таем в газетных архивах отчеты о
встречах с жителями Кантемировс-
кого района глав администраций
области Александра Ковалева, Ива-
на Шабанова и Владимира Кулако-
ва, депутатов Государственной
Думы России всех созывов Елены
Паниной, Руслана Гостева (кстати,
выпускника Митрофановской сред-
ней), Николая Ольшанского, депута-
тов и руководителей пониже ран-
гом. Каждый брался за разрешение
школьной проблемы в Митрофа-
новке.

Не скажешь, что дело не дела-
лось.

В институтах инженеры карпели
над проектной документацией. То
планировали возвести четырех-
этажку из сборных панельных кон-
струкций. То вырисовывалась кир-
пичная красавица ажурной кладки.
Здание вначале проектировалось
на 1400 учащихся, затем на 1000,
позже на 900 детей. На чертежах
убавляли и школьные этажи. Явля-
лись подрядчики из Россоши, из Во-
ронежа и других мест. Вырыли кот-
лован. Его затопило вешними и
грунтовыми водами. Пришлось за-

сыпать. Завозили фундаментные
блоки. Закладывали их в землю и
перезакладывали.

Новостройка оживала обычно в
предвыборную кампанию, а затем
тут вновь прочно и надолго устанав-
ливалась тишина.

Нынче хозяевами здесь строите-
ли кантемировского акционерного
общества «Виктория». Прораб Юрий
Гончаров и мастер Иван Колбасин
показывают «владения свои». Ва-
гончик поставили в декабре про-
шлого, 2004, года. Бригада камен-
щиков выводит под крышу школь-
ную мастерскую - с гаражом и авто-
классом. «Потолочные панели пере-
крытия завезем. Столярку - оконные
рамы, двери - готовим. В зиму вой-
дем под крышу». Обозначен фунда-
ментный остов основного здания.
Из недозасыпанного котлована на-
чала уходить грунтовая вода. Это ра-
дует. «Доставляем блоки. Обвязыва-
ем их кирпичной кладкой. И - цоколь
готов».

Проект школы и её «привязка» не
во всём устраивают строителей.
«Место хоть и в центре села, но топ-
кое. Лицом здание будет стоять с
видом на кладбище. Что стоило раз-
вернуть школу на юг. Но нас не спра-
шивали».

Впрочем, эти неудобства вроде
не столь существенны и частично по-
правимы. Тревожит другое. Объект
включен в федеральную программу
строительства школ. Вроде прекрас-
но. «За два-три года возведем и сда-
дим школу под ключ. Люди истоско-
вались по настоящей работе. Дайте
только деньги!» Дают - миллионов
четыре-пять рублей намерены вы-
делить на будущий год. А стоимость
новостройки под сто миллионов руб-

лей. При таком финансировании
даже внукам сегодняшнего перво-
классника вряд ли светит учеба в
новой школе...

Потому директора Котову больше
заботит состояние существующих
зданий.

- Классы и кабинеты отремонти-
ровали вместе с родителями. Да и
ребята приучены беречь парты, сто-
лы - всю старую школу.

Любовь Митрофановна не без
гордости показывает учебные каби-
неты, которые и в старых стенах выг-
лядят как надо. Чисто и уютно. На-
глядные пособия и цветы. Свой
«зимний сад». Ожидается новоселье
в компьютерном классе и столовой.
Школа базовая в Кантемировском
районе. Педагогический коллектив,
в котором 94 учителя, считается од-
ним из самых сильных. Ученики по-
стоянно отличаются на областных,
всероссийских конкурсах-олимпиа-
дах. Установлены прямые связи с
Воронежскими агроуниверситетом
и технологической академией, с
Россошанским медицинским учили-
щем, в которых лучшие выпускники
продолжают учебу. Старшеклассни-
ки получают права водителей авто-
машин, свидетельства операторов
компьютерного набора.

- Классы-кабинеты по силам нам
вместе с родителями поддерживать
в нормальном рабочем состоянии,-
повторяет Котова. - А вот стены сы-
реют - крышу надо срочно менять.
Хотя бы частично. Этажные и пото-
лочные перекрытия ветхи, деревян-
ные ведь. Нужно кое-где починить.
Сверху на фасаде кирпичи бы зак-
репить, чтобы на голову кому не сва-
лились.

То, что к зиме обязательно надо
подремонтировать, у директора за-
несено в особый список. Требуется
чуть больше миллиона рублей «на
все про все».

- Вот письма от депутата област-
ной думы Ивана Лачугина, из обла-
стной администрации. Обещают вы-
делить средства. Ждем и надеемся...

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр.  «Коммуны».

с.Митрофановка Кантемиров-
ского района

Первого сентября больше восьмисот ребят из села Митрофанов-
ка Кантемировского района построятся на праздничную
линейку, посвященную Дню знаний. Но учиться им придется,
как и прежде, в две, а то и в три смены в полуаварийных
школьных помещениях, возраст которых даже старожилы
припоминают с трудом и разно. Моя собеседница директор
Любовь Митрофановна Котова - выпускница прошлых шестиде-
сятых годов. Так вот еще ей и её соклассникам обещали, что
вот-вот появится новая школа.
Спустя десятилетия уже их внучата слышат схожее обещание.

На пожарный случай
В течение двух лет во всех школах области будет установлена

современная противопожарная сигнализация. Как сообщил губер-
натор Воронежской области Владимир Кулаков, сейчас дорогосто-
ящая сигнализация есть уже в 40% школ области, на ее установку
из областного бюджета было выделено 7 миллионов рублей.

В ближайшее время сигнализация появится в первую очередь в
ветхих школьных зданиях, где вероятность возникновения пожара
более высока. Кроме того, все школы Воронежа и большая часть
сельских школ уже обеспечены «тревожными кнопками» для опе-
ративного вызова сотрудников милиции.

Пресс-центр администрации Воронежской области.

НА ПОРОГЕ - 1 СЕНТЯБРЯ

В селе Масальское Каширского района
прекрасная новая школа готовится принять
1 сентября первых учеников. Можно
порадоваться за юных жителей этого села.
А вот в Митрофановке Кантемировского
района иная ситуация. Об этом рассказ
нашего собкора.
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Вечером в пятницу, незадолго до сна, сын вдруг пожаловался на боль в животе.
Она отдавала в правый бок и слегка припекала. Заметив, как встревожилась
мама, Роман улыбнулся:
- Да что ты всполошилась? Я думаю, ничего страшного, к утру все пройдет.
 Однако не прошло. Боль не только не исчезла, но даже как будто усилилась.
Валентина Ивановна отметила некоторую бледность в лице сына, а Катя сказа-
ла, что Роман спал беспокойно. Позвонили отцу на работу, и через несколько
минут Владимир Серафимович подъехал на машине к дому. Роман сел в «Волгу»,
и они отправились в районную больницу Анны.
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РОССИЯ ГЛАЗАМИ
зарубежной прессы

Успешный год
«АО Кремль»

«Для «АО Кремль» 2004 год был удачным, � заявляет немецкая
HandelsblattHandelsblattHandelsblattHandelsblattHandelsblatt. � Девять российских концернов, находящихся в
государственной собственности, которые народ окрестил «АО
Кремль», смогли увеличить свои доходы в среднем на 54 про�
цента и добиться рекордных цифр. Близкое окружение Прези�
дента России Путина контролирует теперь около 37 процентов
всего ВВП страны.

Аналитики давно начали выступать с критикой возрастающе�
го государственного контроля над российской экономикой. По
оценке рейтингового агентства Standard&Poor’s, уже просле�
живаются «заметное ослабление рыночной экономики и откат
назад к непрозрачности и политизации предпринимательства».

Фактически этими концернами управляют в основном близ�
кие коллеги Путина по Кремлю. Глава Администрации Прези�
дента Дмитрий Медведев, например, руководит Советом дирек�
торов газового концерна Газпром, а его заместители Игорь
Сечин и Владислав Сурков надзирают за нефтяными компани�
ями «Роснефть» и «Транснефтепродукт». Советник Президента
Виктор Иванов контролирует сразу два концерна: авиакомпа�
нию «Аэрофлот» и оборонный гигант «Алмаз�Антей». «Правда,
чаще всего они ограничиваются присутствием на заседаниях
Советов директоров концернов. Но в России это означает ре�
альный контроль над финансовыми потоками», � объясняет мос�
ковский аналитик».

«Вмешательство из Кремля благотворного влияния на фирмы
не оказывает. «Роснефть» и «Газпром» явно работают менее
эффективно, чем частные предприятия в условиях конкурен�
ции. Как утверждают аналитики, государственные фирмы выде�
ляют уйму денег на кремлевские акции, выборные кампании и
частные нужды руководителей предприятия и государства».

«Эксперты в области экономики указывают на опасность воз�
растающего влияния государства на бизнес, в особенности в
энергетическом секторе. Советник Президента Путина по воп�
росам экономики Андрей Илларионов заявил в интервью «Не�
зависимой газете», что России в этом случае может грозить
развитие событий по венесуэльскому сценарию. Южноамери�
канское государство с крупнейшей нефтедобычей после нацио�
нализации его нефтяной промышленности пережило экономи�
ческий спад: прибыль от нефтяных доходов идет только государ�
ству, а население становится беднее», � сообщает HandelsblattHandelsblattHandelsblattHandelsblattHandelsblatt.

Дают прикурить
и дают чаевые

«На побережьях Турции и
Египта началось новое проти�
востояние культур: между Дир�
ком и Дмитрием, Натальей и
Николь, � рассказывет немец�
кий SternSternSternSternStern. � О русских на турец�
ких побережьях ходят беско�
нечные истории.

На гостиничных балконах
они коптят рыбу, около бас�
сейна разводят костры. У огня прохладными вечерами они
греются в обществе девушек легкого поведения, которых здесь
называют наташами и на которых из одежды нет ничего, кроме
выцветших от хлористой воды трусиков�стрингов. А еще они
научились добывать водку из бутылок в мини�баре: просверли�
вают незаметное отверстие, выливают содержимое и доливают
водой. А отверстие заделывают так ловко, что не заметишь.
Русскими гид большой немецкой туристической фирмы Рози
сыта по горло. Рози не повезло, потому что она работает именно
в Кемере. Когда�то это было место отдыха исключительно для
немцев, а теперь здесь перед глазами мелькают русские и
прочие туристы из восточных стран, и с каждым сезоном их
число прибывает.

«Мы говорим по�русски» � такие таблички все чаще встречают�
ся в ресторанах и магазинах. Едут  туристические  автобусы  с
длинноногими девушками � так называемые «натали�туры», па�
латки на пляжах носят названия «Минск», «Киев», «Рига», «Курск».
В караоке�баре на морском берегу перед кемерским отелем
«Fame» отдыхающие женщины распевают тоскливые песни по�
русски.

Исконно немецкие кафешки, такие, как «У Вилли», уступают
место кабакам с такими названиями, как «Пивнушка Чингиз�
хана» в Гейикли. Владельцы и продавцы ювелирных магазинов
владеют русским».

«Это нашествие � ужасно», � говорит Рози. «Теперь сюда приез�
жают все меньше немцев и голландцев, из�за засилья русских».

«Даже министр по туризму Турции Атилла Коч называет свою
вторую по важности клиентуру, приносящую его стране от 600
до 700 миллионов долларов в год, «нуворишами, которые раз�
брасывают огромное количество денег при отсутствии воспита�
ния». Последовавшие сразу за этими словами извинения, что
он, дескать, любит пошутить, никто не принял всерьез».

«В отеле «Alladin» на египетском курорте Хургада надо делать
вид, что ты говоришь по�русски, тогда все будет в порядке!», �
пишет Клаудиа из Дортмунда.

Причина проста: русские постояльцы хоть и дают прикурить
персоналу, но и не скупятся на чаевые.

Египтяне предпочитают щедрых засранцев с Кавказа вежли�
вым скупердяям из Штутгарта. «Немцы просто злятся», � со
знанием дела говорит экскурсовод в Хургаде. � «Потому что в
Египте они уже не на первом месте. Конечно, русские ведут себя
по�хозяйски и самонадеянно. Но они аккуратно платят».

«Около 1,5 миллиона русских только в 2003 году отправились
в путешествие в Турцию, полмиллиона � в Египет. Стабилизиру�
ющий фактор для стран, где каждый взрыв бомбы, каждое
вооруженное нападение затем отзывается снижением доходов
в регионе. Русские слывут как непоколебимый и устойчивый к
кризисам народ. Террористические акты их не пугают, природ�
ные бедствия им по барабану. Едва сошла последняя волна
цунами в Юго�Восточной Азии, как вновь начали разогреваться
сопла самолетов, курсирующих по туристическим маршрутам из
холодной матушки�России. Отпуск во многих уцелевших от бед�
ствия отелях, например, в таиландском Пхукете, на протяжении
нескольких месяцев по бросовым ценам проводили одни толь�
ко русские».

«Пресс�секретарь от «Неккерманн», Гунтер Трегер, видит реше�
ние проблемы совместимости в разделении, как это принято на
Майорке: там англичан и немцев по веским причинам размеща�
ют подальше друг от друга: «Будут созданы гостиницы для русских
и отели для отдыхающих из других стран, особенно в гостиницах
среднего и более низкого уровня комфорта. В более дорогих
отелях люди лучше ладят друг с другом», � считает SternSternSternSternStern.

Российско�китайские
военные учения

Американский TheTheTheTheThe
International Herald TribuneInternational Herald TribuneInternational Herald TribuneInternational Herald TribuneInternational Herald Tribune
на этой неделе так проком�
ментировал следующие собы�
тия: «Военные учения, старто�
вавшие в четверг в Желтом
море у северо�восточного по�
бережья китайской провин�
ции Шаньдун, являются отго�
лоском эпохи трехсторонней
дипломатии, когда Соединенные Штаты установили отношения
с Китаем, основанные частично на вражде с советской импери�
ей. Сейчас Москва и Пекин, несмотря на имеющееся еще мес�
тами недоверие, сближаются, и причиной этого сближения яв�
ляется отчасти взаимное неприятие американского доминиро�
вания в мире.

В свете этих отношений данные учения преследуют разно�
образные и, с точки зрения США, вызывающие беспокой�
ство цели: это выставка, на которой Россия, крупнейший
поставщик оружия Китаю, демонстрирует стратегические
бомбардировщики и другое вооружение, которое значитель�
но расширит возможности Пекина по распространению вли�
яния; это демонстрация намерения Китая наращивать воз�
можности для нападения на Тайвань с моря; это один из
последних ходов в давней «Большой игре» иностранных дер�
жав в богатой нефтью Средней Азии, в которой наблюдается
растущее сопротивление военному присутствию Соединен�
ных Штатов, пришедших в регион после событий 11 сентяб�
ря 2001 года», �  заключает свой комментарий T h eT h eT h eT h eT h e
International Herald TribuneInternational Herald TribuneInternational Herald TribuneInternational Herald TribuneInternational Herald Tribune.

По материалам inoСМИ.ru подготовил Юрий ШАМИН.

Сертифицировано.

Звёздный билет

В студенческие годы учились пони�
мать хорошее кино на занятиях факуль�
татива. На журфаке ВГУ этот курс вёл
Евгений Ермаченков. Сам болел кино и
нас заразил. Бестолковые первокурс�
ники,  мы ездили с ним  в кинопрокат и
там, как фокусник, он выдёргивал из
архивных недр фильмотеки легендарно�
го Довженко. Обескураженные невидан�
ным зрелищем, мы выходили из тёмного
зала на свет, как заново родившиеся.
Современные картины нам доставля�
лись «на дом», как ему это удавалось –
загадка. Прямо в аудитории смотрели
«Осенний марафон», потом обсуждали, о
чём фильм. Конечно, не об осенних про�
бежках по утрам, они так, сами по себе.
«На огонёк» кинопроектора заглядыва�
ли любимые преподаватели: Кройчик,
Кулиничев, Смирнов – и разводили ру�
ками, что вы, мол, дети, можете знать о
быстротечности времени, об осени жиз�
ни? А мы понимали. Женя научил. Он же
открыл нам киноклуб. По льготным або�
нементам мы смотрели Ф.Феллини – не
мигая, И.Сабо – не дыша, М.Антониони
– не понимая, и Л. Висконти – «на ура».
На наши фильмы: «Сталкер» Андрея Тар�
ковского и «Раба любви» Никиты Михал�
кова – тоже ходили не раз. Любимым
журналом уже тогда стало серьёзное из�
дание «Искусство кино»: киносценарии,
рецензии, обзоры, интервью с режиссё�
рами и актёрами – то, что надо.

 Кумиром воронежского кино для нас
была Елена Гудошникова, до недавнего
времени директор кинотеатра «Юность».
Она жила этим миром и этим «миром»
нас «помазала». Только у неё, всегда и
сколько хочешь, можно было посмотреть
настоящее кино, будь то «Седьмая пе�
чать» Ингмара Бергмана или «Полёт над
гнездом кукушки» Милоша Формана.
«Подранки» Николая Губенко нам тоже
нравились, и «Лапшин» Алексея Герма�
на, и «Порох» с Юрием Беляевым. Не
было тогда разгула «антикиллеров» на

экранах и не стояло «ночным дозором» в
кинотеатрах коммерческое кино.
«Юность» не сдавалась до конца – уже
начались реконструкция и реорганиза�
ция кинотеатра, но всё ещё продолжа�
лись ретроспективные показы шедев�
ров мирового кино. Как, впрочем, и дет�
ские сеансы по мизерным ценам.

Судьба распорядилась, и я не сетую
– мне выпал счастливый билет служить
кино. Первая половина 90�х – не самое
лучшее время. В сочинский кинотеатр
«Спутник»  ходили плохо, в основном ве�
чером и на премьеры. Если погода была
не пляжная, на первый сеанс в 11.00
забредали курортники. Помню, сидит
такой ряду в 10�м и пьёт молоко прямо
из пакета, а я стою на сцене. Перед филь�
мом надо рассказать, например, об ис�
тории польского кинематографа. Недол�
го, немного и обязательно интересно.
Не запинаясь, легко и красиво выпалить
фамилии десяти мировых величин
польского кино. Как имена своих род�
ственников. Тогда «весёлый молочник»
забывал про пакет и с открытым ртом
начинал неистово аплодировать. Так за�
воёвывали зрителя.

Виктория Токарева, автор замечатель�
ных сценариев («Джентльмены удачи»,
«Мимино» и др.), говорит, что предстоя�
щее общение с залом вызывает у неё
почти болезненное волнение, а в ре�
зультате – экстаз от обладания массо�
вым вниманием: «Это как наркотик».
Прекрасно её понимаю. Когда готови�
лась в методическом кабинете к «выхо�
ду», меня хватала приступами нервная
дрожь, а выйду – так радостно, спокой�
но. Доверие в притихшем зале нисколь�
ко не пугало, только вдохновляло, и  кон�
такт возникал сразу. Директор киноте�
атра удивлялся: зачем так волноваться?
Я ответила ему, когда к нам приехал
Леонид Филатов. Попросила зайти пе�
ред сеансом и посмотреть, как готовится
к встрече со зрителями, как выходит на

сцену Мастер. Он пришёл со своим каби�
нетным самоваром: Филатов, пока шёл
фильм, пил чай с травами, как�то по�
особенному заваренный доктором, ко�
торый его сопровождал. Этот угрюмый
кореец предупредил категорически: ни�
каких поклонников. У меня же появи�
лась возможность познакомиться  с ак�
тёром поближе. В перерывах мы много
общались и немного подружились. На�
градой были мне его слова: «Что ж ты
рано попросила автограф? Сейчас бы я
знаю, что написал». Не написал. Из ме�
тодического кабинета был выход в парк.
Леонид Алексеевич выходил и, опустив
взгляд, долго вышагивал, что�то про себя
выверяя. Мы ждали, беспрестанно зво�
нили осветители: «Свет давать?» Давать
ли свет, я научилась понимать по выра�
жению лица, с каким Филатов возвра�
щался. Представив залу актёра, режис�
сёра, драматурга, отступив в сторону, я
видела, как зрителей покоряла его ма�
нера появляться. Откинув полы белого
пиджака, руки – в карманах брюк, локти
– в стороны, он выходил на сцену и слег�
ка отводил голову, как будто щурился на
свет, а потом кивал, улыбаясь в усы, и
прямо перед собой поднимал в привет�
ствии руку. Народ хлопал, а мне слышал�
ся стон от восторга. Это у меня внутри
всё пело. Не забыть, как он блистал оча�
рованием таланта, декламируя «Федо�
та�стрельца, удалого молодца».

Одно время актёры поднимались на
сцену из зала, огромного, на 900 мест.
Пока дойдёшь, задёргают и хорошо, если
друг друга: «Смотри, это он? Он, он!» Ди�
ректор решил вопрос за одну ночь, с бри�
гадой киномехаников из служебного по�
мещения на сцену прорубил дверь. Для
меня с тех пор команда «свет» стала прак�
тически «мотор». Два шага – и ты мгно�
венно перед залом. И режиссура бывала
жёсткой. Приглашает начальство зайти и
нежно просит: «Найди что�нибудь о «Крё�
стном отце III», нам копию дают на один
сеанс с условием сделать небольшое со�
общение, представить фильм». Что?! Да я
этих «отцов» ни одного не видела. Вот он
мне сдался, мафиози. Шучу, а про себя
имена перебираю: режиссёр, конечно,
Коппола, композитор, наверное, Нино
Рота, а кто же роман написал? Кажется,
Пьезо или Кьюзо, зовут Марио. Господи,
твоя воля, я же знаю, что мне скажут. И
точно: «Товарищ методист, у вас 30 минут,
билеты уже продаются». Но какой рос�
кошный дали мне буклет! И выступление,
говорили потом, было хорошее, на одном
дыхании. После таких экспромтов мне
казалось, что на последнем.

Директор кинотеатра умел создавать
условия для самореализации. По его

«вине» я научилась переводить фильмы
с монтажного листа. Родной кинематог�
раф поставлял в то время в основном
«чернуху». Был, к примеру, такой занят�
ный фильм «Крысы или ночная мафия».
Другие «шедевры» назывались по�раз�
ному, а всё одно –  крысиная возня.
Брали в кинопрокате американскую
продукцию, и какую! Фильм «Однажды в
Америке» Серджо Леоне – гангстерское
кино, классика жанра, длится три часа
сорок минут, и не было случая, чтобы
кто�то ушёл с сеанса. С удовольствием
смотрели и красочную ленту «Голубая
лагуна», «пастораль» для семейного про�
смотра, и откровенную эротику «Голу�
бая китаянка». Владельцы фильмоко�
пий не тратились на перевод, предлага�
ли не дублированные фильмы. Пригла�
шать переводчиков из «Интуриста» до�
рого. «Разве сами не в силах?» � заду�
мался директор и вспомнил, что на вы�
ставке скандально известного худож�
ника Исачёва методист вполне сносно
объяснялась с иностранцами. Вот мне
он и предложил, наш чуткий руководи�
тель: «Переводчик что�то опаздывает,
поднимись в аппаратную, хоть начни».
Поднялась и начала, время идёт – нет
переводчика. Нарочно бросили одну,
учись, дескать, в процессе. Оказалось,
могу. На самом же деле переводить син�
хронно и по смыслу интонированно под
силу только режиссёру. Александр
Адабашьян виртуозно «озвучивал»
французский фильм «Мадо». Это был
внеконкурсный показ на «Кинотавре».

Из фестивальных историй. Помню,
как донимали администратора созда�
тели фильма «Резиновая женщина»,
требовали стул для реквизита. Они её,
надувную, привезли с собой на пре�
зентацию. Стул дали. А вот господину
Меньшову (наиболее известен как ав�
тор фильма «Москва слезам не верит»)
не дали слова. Режиссёр опоздал к
началу сеанса, и директор распорядил�
ся  начинать: «Зал полный, люди не
должны ждать, когда столичный гость
доберётся из гостиницы, как из Моск�
вы». Александра Абдулова, наоборот,
терпеливо ждали. В свой день рожде�
ния он летел на премьеру фильма «Ге�
ний», рейс задержали. Зрителям так и
объяснили. Потом, когда он уже рас�
сказал о роли, съёмках и начался се�
анс, попросил провести его в обход,
через все «кулисы», в зал. Зачем? Актё�
ру хотелось послушать, в унисон ли с
авторским замыслом смеётся зритель.
Стоял, ссутулившись, у входа, прятался
за тяжёлой портьерой и в темноте, ук�
радкой затягиваясь, курил. Выгнала его

контролёр, не узнала. После в фойе
извинялась, причитала невесть что: «Ах,
Саша, вы такой высокий, я так испуга�
лась, у нас нельзя с сигаретой…»

Были такие, как Татьяна Догилева, ко�
торая обиделась на предложение пред�
ставить её: «Вы хотите сказать, что меня не
знают?» Невозмутимый, недосягаемый
Вячеслав Тихонов галантно отвечал: «Да,
пожалуйста». Невероятно застенчивым
оказался Сергей Никоненко. Тогда ещё не
«Колобок» из телефильма о Каменской, он
отказывался верить, что в нашем альбоме
всё�таки найдётся его фотография. На�
шлась, и актёр нам её подписал. Откры�
тым и щедрым в общении был Борис Гал�
кин, который выступил в роли барда. Тро�
гательно пел свои, по�мужски суровые,
баллады. Жаль, что не похож на него сын,
сериальный нынешний герой. Матвееву
надоедали просьбами поиграть бровями
и выдать что�нибудь невразумительное,
как в роли знаменитого генсека. Евгений
Семёнович утомлённо хмурился и специ�
ально членораздельно произносил речи�
тативом: «Какая  невозможная сырость в
этом городе Сочи». Отчаянно замерзая, он
без конца пил наш краснодарский чай, а
торжественно преподнесённые ему тёп�
лые носки просто выхватил из рук и сразу
надел. Народный артист СССР с 74�го года,
он умолял, как ребёнок, отдать посвящён�
ную ему монографию ВГИКа, которую на�
шёл в нашей библиотеке. Конечно, пода�
рили. Неотразимый Александр Порохов�
щиков, питерский дворянин по родослов�
ной, как он отрекомендовался, держался
стойко и, несмотря на резкий морской
ветер, предлагал свою куртку.

 Из тех, кого довелось знать, теперь
уже нет Леонида Филатова, Евгения Мат�
веева, Валерия Приёмыхова. Три года
назад умерла Татьяна Окуневская. О встре�
че с ней я опубликовала в «Коммуне» мате�
риал «Я никого не зову в гости», так она
говорила. В ней удивительно сочетались
элегантность и человеческое обаяние,
величие актрисы и отсутствие «звёзднос�
ти», генетическая интеллигентность и оча�
рование женственности. Другая актриса,
о которой хочется рассказать, – Людмила
Гурченко. В ноябре у неё юбилей, и я обя�
зательно напишу о том, что связано у меня
с этой героической женщиной. Всегда буду
сожалеть, что Людмила Марковна так и не
приехала на фестиваль, ни разу. На то
были свои причины.

О ком ни вспомнишь, писать бы и пи�
сать. Невозможно остановиться, но буду
ставить точку. Хочу поздравить с празд�
ником всех, кто предан великому искус�
ству кино.

 Галина ГАЙДАБУРА.

СЕГОДНЯ � ДЕНЬ КИНО
27 августа – День кино. Это мой день. С детства фильмы были для меня
параллельным миром, причём куда более реальным, чем настоящий.
Помню, как впервые смотрела «Сорок первый» году, наверное, в 72+м.
Что+то случилось со мной у телевизора. Фильм завораживал исповедаль+
ностью отношений героев: синие глаза «белогвардейца» Олега Стриже+
нова пронзали страданием и были синими даже в чёрно+белом изобра+
жении, а «красноармеец» Изольда Извицкая с её революционно+патрио+
тическим пылом выглядела неземной красавицей. Впервые меня
поразила визуальная чувственность кино: трагедия любви непримири+
мых классовых врагов раскрывалась в блестящей игре актёров. Психо+
логическая драма – жанр, о котором я ничего тогда не знала, но в
полной мере ощутила силу магического воздействия экрана. Это было
таинство слияния с искусством.

ТВОИ ПАРТНЕРЫ, СЕЛО

Для многих специалистов аг�
рарного сектора было несколько
необычным узнать, что на семи�
нар по перспективным гибридам
сахарной свеклы, подсолнечни�
ка и кукурузы приглашает изве�
стная в Воронежской области
фирма по продаже… средств за�
щиты растений «Агро�36». Но ока�
залось все правильно: «Агро�36»
продолжит работу не только по
снабжению сельхозтоваропроиз�
водителей качественной хими�
ческой продукцией собственного
производства и ведущих мировых
компаний, но со следующего года
приступает к продажам семян вы�
сокоурожайных гибридов техни�
ческих культур.

� Мы являемся официальными
дилерами крупных мировых про�
изводителей средств защиты ра�
стений Baier, Basf,Singenta,
Dupon, ЗАО «Щелково�Агрохим» и
других, а теперь открываем для
себя новый сегмент рынка – про�
дажа семян немецкой компании
«Штрубе�Дикманн» и венгерской
«Вудсток», имеющих давнюю ис�
торию взаимоотношений с сель�
скими товаропроизводителями и
хорошо себя зарекомендовав�
ших, � говорит генеральный ди�
ректор группы компаний «Агро�
пром�МДТ» � холдинга, учредите�
ля «Агро�36» Павел Шинский.

Региональные представитель�
ства группы компаний «Агропром�
МТД» � это не только продажи, но
и сопровождение, и консульта�
тивная помощь силами работаю�
щих здесь высококвалифициро�
ванных агрономов и ученых. На
семинаре выступила кандидат
наук, руководитель проекта
«Удобрения» Марина Ладогина с
информацией по внесению мик�
ро� и макроудобрений для полной
реализации потенциала семян
тех или иных сортов и гибридов с
учетом агрохимического анали�
за почвы, представила новые ми�
ровые разработки микроудобре�

К высоким урожаям
В середине августа в Подгоренском районе на базе хозяй+
ства ЗАО НПО «Апротек» прошел областной семинар «Перс+
пективные гибриды сахарной свеклы, подсолнечника и
кукурузы».

ний, такие, как Рексолин АБС и
Спидфол.

Рексолин АБС – это комплекс�
ное, быстрорастворимое удобре�
ние, в котором в каждой грануле
содержатся необходимые микро�
элементы в виде хелатов в сба�
лансированных пропорциях. Со�
держание микроэлементов в 100
граммах Рексолина АБС в 10 раз
выше, чем в одном килограмме
Акварина, Кристалона или Маст�
рета. Рексолин АБС предназна�
чен для некорневых подкормок
зерновых, технических и овощных
культур, а также необходимый
компонент при протравливании
семян.

Применение Рексолина АБС
при предпосевной обработке се�
мян (100�150 граммов на тонну)
позволяет повысить всхожесть и
энергию прорастания на 2�4 про�
цента по сравнению с контролем,
а затраты на гектарную норму оку�
паются прибавкой урожая 7�10
килограммов на гектар.

Не случайно обращение про�
изводителей семян к фирме, ко�
торая уже показала возможнос�
ти и целенаправленный подход к
решению задач повышения эф�
фективности земледелия. Компа�
ния «Штрубе�Дикманн» предоста�
вила эксклюзивное право торгов�
ли своими семенами в России хол�
дингу «Агропром�МТД», в том чис�
ле и региональному представи�
тельству в Воронежской области
– фирме «Агро�36».

� Для хозяйств�сельхозтоваро�
производителей, важно, что
«Агро�36» не только предлагает
нам оптимальный выбор герби�
цидов и другой химической про�
дукции, но и помогает их правиль�
но применять. Сегодня, когда на
рынке много высокоэффектив�
ных продуктов, сопровождение –
это крайне важно, � говорит Иван
Савченко, генеральный директор
НПО «Апротек», на базе хозяйства
которого в селе Белогорье Под�

горенского района и проходил
семинар.

Основная цель создания «Агро�
36» – комплексный сервис в сфе�
ре защиты растений. По словам
директора ООО «Агро�36» Влади�
мира Трубникова, за более чем
пятилетнюю историю существова�
ния накоплен значительный опыт
работы в нашей сельскохозяй�
ственной зоне. Клиентами фир�
мы являются и крупные хозяй�
ства, и мелкие фермеры. К при�
меру, не всегда есть смысл ис�
пользовать продукцию только
одной компании – в «Агро�36»
сделают наиболее экономически
выгодное предложение. Кстати,
пять лет на воронежском рынке
– уже своего рода гарантия, что
фирма не исчезнет, не пропадет
в самый ответственный момент и
все намеченное в начале сезона
будет выполняться.

В Белогорье директор «Агро�
36» представил и предлагаемую
сельхозтоваропроизводителям
протравочную машину BZK�15
собственного производства «Аг�
ропром�МТД». Владимир Ивано�
вич рассказал и показал на прак�
тике преимущества машины: сме�
сительная камера  BZK�15 имеет
принципиально новые конструк�
тивные особенности, которые
обеспечивают 100�процентное
качество покрытия семян протра�
вителем.

В Воронежской области хоро�
шо себя зарекомендовали поле�
вые  опрыскиватели SM�2000�
18(21). «Агро�36» успешно прово�
дит модернизацию уже имеющих�
ся в хозяйствах штанговых опрыс�
кивателей всех типов.

Важным моментом семинара в
Белогорье стал выезд на опытные
участки, где выращиваются сахар�
ная свекла и подсолнечник из се�
мян, которые будут продаваться в
«Агро�36». Сейчас в России райо�
нировано 7 гибридов сахарной
свеклы «Штрубе�Дикманн».

А на презентацию гибридов ку�
курузы и подсолнечника компа�
нии «Вудсток» специально из Вен�
грии приехал генеральный дирек�
тор фирмы Марош Габар. Он рас�
сказал, что венгерские семена
давно известны в России и все�
гда закупались централизованно,
через Минсельхоз РФ. Сейчас
прежняя система сломана, по�
ставки снизились, но по�прежне�
му десятки воронежских хозяйств
используют венгерские семена.
Да и венгры продолжают вести
селекционную работу, занимая в
Европе второе место (после
Франции) по продажам семенно�
го материала. Марош Габар с по�
ниманием относится к интересу
наших сельхозтоваропроизводи�
телей  к подсолнечнику (гибриды
компании «Комбат», «Нова», «Са�
манта», Ба220 и БА306 широко
известны), но и надеется на рост
посевов кукурузы (ведь Россия
сегодня ввозит более 5 милли�
онов тонн потребляемого кукуруз�
ного зерна),  а следовательно, и
на рост объемов закупки семян
кукурузы венгерской селекции.

R    Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

О введении особого противопожарного режима в  лесах  области
В связи с наступлением в лесах области высокой пожарной опасности и в целях предупреждения

возникновения  лесных  пожаров
П О С Т А Н О В Л Я Ю :
1. Ввести особый противопожарный режим в лесах области с  27 августа 2005 года.
2. Ограничить вход населения и въезд личного автотранспорта в хвойные лесные массивы  области.
3. Рекомендовать главам муниципальных районов и городских округов организовать в выходные и

праздничные дни круглосуточное дежурство ответственных должностных лиц для оперативного реше�
ния вопросов по  тушению  лесных пожаров, принять меры по недопущению сжигания стерни и валков
соломы на полях района.

4. Предложить Воронежской государственной телерадиокомпании (Соломатин) ежедневно осуще�
ствлять передачу по областному радио, телевидению объявлений о  запрещении  входа  и  въезда  в  леса
в  период  высокой  пожарной  опасности.

5. Рекомендовать главному управлению внутренних дел Воронежской области (Дементьев), управле�
нию Федеральной службы по надзору в сфере природопользования по Воронежской области (Ступин),
главному управлению МЧС России по Воронежской области (Куприенко)  с участием работников
лесхозов Агентства лесного хозяйства по Воронежской области организовать работу по выявлению и
пресечению фактов нарушений требований пожарной безопасности путем проведения совместных
рейдов  в  период  действия  особого  противопожарного  режима  в  лесах  области.

6. Рекомендовать Агентству лесного хозяйства по Воронежской области (Маликов), командованию
военных полигонов, управлению по экологии и природопользованию области (Бородкин), главному
управлению аграрной  политики области (Котолевский) осуществлять необходимые организационные
мероприятия по охране лесов от пожаров.

7. Настоящее постановление вступает в силу с момента официального опубликования.
8. Контроль  за исполнением настоящего постановления оставляю  за  собой.

Исполняющий  обязанности главы администрации области С.М. Исполняющий  обязанности главы администрации области С.М. Исполняющий  обязанности главы администрации области С.М. Исполняющий  обязанности главы администрации области С.М. Исполняющий  обязанности главы администрации области С.М. НАУМОВНАУМОВНАУМОВНАУМОВНАУМОВ

ПОСТАНОВЛЕНИЕАДМИНИСТРАЦИЯ
ВОРОНЕЖСКОЙ
ОБЛАСТИ От 26.08.2005 г. № 842
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Желающим принять участие в торгах на указанных условиях необходимо подать письменную
заявку с приложением платежного документа с отметкой банка плательщика об исполнении,
подтверждающего перечисление суммы задатка на следующие реквизиты: получатель админист-
рация Городского округа город Воронеж, Департамент градостроительства и земельных отноше-
ний; р/с 40703810413000107060; к/с 30101810600000000681; ИНН 3666105900; КПП
366401001; БИК 042007681 в Центрально-Черноземном банке СБ РФ г. Воронежа; ОКАТО
20401390000; КБК 927 117 05030 03 0006 180 (с указанием – за право на установку временных
сооружений).

При подаче заявки физическое лицо предъявляет документ, удостоверяющий личность, и
прилагает к заявке его копию.

Юридическое лицо дополнительно прилагает к заявке нотариально заверенные копии учреди-
тельных документов и свидетельства о государственной регистрации юридического лица, а также

выписку из решения уполномоченного органа юридического лица о совершении сделки (если это
необходимо в соответствии с учредительными документами претендента и законодательством
государства, в котором зарегистрирован претендент).

В случае подачи заявки представителем претендента предъявляется доверенность.
Заявка на участие в торгах (аукционе) и опись представленных документов составляются в 2

(двух) экземплярах.
Дата, время и порядок ознакомления с предметом торгов на местности – по согласованию с

претендентом.
Лица вправе отозвать принятую заявку до окончания срока приема заявок, уведомив об этом

(в письменной форме) Комитет по земельным отношениям Департамента градостроительства и
земельных отношений администрации городского округа город Воронеж.

Предоставление дополнительной информации, ознакомление с формой заявки на участие в

торгах, консультации, прием заявок и документов проводятся ежедневно (исключая выходные
дни) со дня выхода настоящего сообщения по  26 сентября 2005г. (включительно) с 9.00 до 16.00
по адресу: ул.Кольцовская, д. 45, к. 406.

Торги по каждому выставленному предмету торгов признаются несостоявшимися, в случае
если победитель торгов уклонился от подписания протокола коммерческого аукциона по приоб-
ретению права на установку временного сооружения, п. 30 п. п. «г» постановления Правительства
РФ от 11 ноября 2002 г. № 808 «Об организации и проведении торгов по продаже находящихся в
государственной или муниципальной собственности земельных участков или права на заключе-
ние договоров аренды таких земельных  участков».

Если после троекратного объявления очередного размера годовой арендной платы ни один из
участников аукциона не поднял билет, аукцион завершается. Победителем аукциона признается
тот участник аукциона, номер билета которого был назван аукционистом последним.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Комитет по земельным отношениям Департамента градостроительства и земельных отношений администрации городского округа город Воронеж в соответствии с постановлением
Воронежской городской Думы от 24 января 2002года № 5-1 «О порядке установки и эксплуатации временных сооружений» сообщает, что 30 сентября 2005г. в 10 часов в помещении

по адресу: ул. Пушкинская, 5, 3-й этаж (актовый зал) состоятся торги (открытый аукцион) по приобретению прав на установку временных сооружений:

№ Местонахождение Вид временного Площадь, Срок действия ордера Начальный размер Сумма Условия предоставления права на установку временного сооружения
лота временного сооружения сооружения м2 на установку временного годовой арендной задатка,

сооружения платы, руб. руб.

1 ул. 9 Января – для установки 396 5 лет 96 596 19 319,2 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
пересечение павильона 2. Выполнить благоустройство смежных территорий в соответствии с проектом.
с ул. Антонова-Овсеенко с летней площадкой 3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.

4. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта в сумме 15 062,61 руб. заявителю.

2 ул. Ленинградская, 2г для реконструкции 51,5 5 лет 6 800 1 360 1. Осуществить проектирование и реконструкцию в течение 1,5 лет.
киоска в павильон 2. Выполнить благоустройство смежных территорий в соответствии с проектом.

(автозапчасти) 3. Дополнительный участок площадью 51,5 м2 для реконструкции попадает в зону публичного сервитута.

3 ул. Владимира Невского, 46 установка павильона 70 5 лет 22 000 4 400 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
(продукты) 2. Выполнить благоустройство (190 м2) с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.

3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
4. Компенсировать ранее понесённые затраты на разработку архитектурного эскизного проекта в сумме 11 445,31 руб. заявителю.

4 Ленинский пр., установка павильона 127,5 5 лет 70 000 14 000 1. Осуществить проектирование и установку в течение 1 года.
ост. «Суворова» (услуги по автострахованию) 2. Выполнить благоустройство смежных территорий в соответствии с проектом.

3. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
4. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку архитектурного эскизного проекта в сумме 13 514,51 руб. заявителю.

Можно самовывозом.
Оперативно. Оплата – по факту.

Тел. 8(903)6500839.

ЗАКУПАЕМ
ЗЕРНОВЫЕ

Предмет конкурса
 Поставка коммутатора для локальной вычислительной сети.
Место поставки – по адресу, указанному ниже.
Срок поставки – 30 дней со дня подписания Государственного контракта.
Условия поставки и оплаты – по безналичному расчету, после поставки оборудования.
Источник финансирования – Государственный бюджет.
Срок заключения Государственного контракта – в течение 20 дней после подведения итогов
конкурса.

Организатор и заказчик конкурса
Управление Федеральной налоговой службы по Воронежской области.
394006, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 46.
Тел.: (0732) 77-75-44, 39-39-04; факс 77-76-90; e-mail : u362102@r36nalog.ru
Контактное лицо – Кирьяшин Александр Николаевич.

Информация о конкурсе
Место выдачи конкурсной документации и подачи конкурсных заявок – по вышеуказанному адресу.
Документация предоставляется бесплатно, в печатном или электронном виде, по предъявлении
документа, удостоверяющего личность, и официального запроса организации.
В запросе необходимо указать лицо, уполномоченное получить документацию, дату запроса,
почтовый адрес, телефон.
Дата и время окончания приема конкурсных заявок – 7 октября 2005г., 15 часов 30 мин. (время
московское).
Дата, время и место проведения конкурса (вскрытие конвертов) – 7 октября 2005г., 16 часов (время
московское), по вышеуказанному адресу к.214.

Управление Федеральной налоговой службы
по Воронежской области проводит

ОТКРЫТЫЙ КОНКУРС
Предмет конкурса:
»Газификация с. Голосновка Семилукского района (газопровод высокого давле-
ния)», L=6,8 км.
Срок поставки –   ноябрь 2005 г. – декабрь 2006 г.
Место поставки –   Воронежская область.
Источник финансирования – областной бюджет.

Заказчик/Организатор конкурса
ГУП «Объединенная дирекция капитального строительства и газификации».
Почтовый адрес:
394018,   г. Воронеж, ул. Кирова, д. 4, к. 901.
Телефон (0732) 72-77-41.
Телефон/факс (0732) 72-77-40.
Контактное лицо – Князева Лариса Ильинична.
E-mail: buh@gas.vfsibintek.ru.

Информация о конкурсе
Дата, время окончания приема заявок – 25 октября 2005 г., 15:00.
Дата, время и место проведения конкурса – 26 октября 2005 г., 10:00., по адресу
организатора конкурса.
Стоимость конкурсной документации – 1,000.00 руб.
Конкурсная документация предоставляется по адресу организатора конкурса.
Срок заключения контракта –   в течение 20 дней после подведения итогов конкурса.

ПРИГЛАШЕНИЕ К УЧАСТИЮ
В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Администрация городского округа город Воронеж сообщает, что

лот № 2 (нежилое встроенное помещение VIII в лит. п\А,
расположенное по адресу:

г. Воронеж, ул. Дзержинского, 16),
информационное сообщение о продаже которого на аукционе

30.08.05г. было опубликовано в газете “Коммуна” № 113
от 28.07.2005г. снимается с торгов. С полной информацией

по данному вопросу можно ознакомиться в комитете
по управлению имуществом департамента муниципальной

собственности администрации городского округа город Воронеж
(ул. Пушкинская, 5, комн. 329, 303).

Контактные телефоны: 55-19-64, 52-47-06.

что Бороздиновой Ирине Анатольевне в соответствии
с постановлением главы городского округа город Воронеж

от 18.03.2005г. № 459 предоставляется из земель поселений
земельный участок площадью 750 м2 для проведения

благоустроительных работ без права капитальной
застройки с дальнейшей передачей элементов

благоустройства в муниципальную собственность
по ул. Антонова-Овсеенко, 17в.

Департамент градостроительства и земельных
отношений администрации городского округа

город Воронеж (г. Воронеж, ул. Кольцовская, 45)
информирует,

ПРОДАЕТСЯ МАЗУТ
М-100 1200 тонн самовывозом. Складирован п.г.т. Анна

Воронежской области. Ж/д подъездные пути, автодорога.
Тел. 8-903-655-48-08, 0732-58-96-27, 0732-59-50-42, 0732-37-25-16.

Сертифицировано.

Восьмерка
и остальные…
О матче в Хабаровске между
местным «СКА-Энергия» и «Фа-
келом» мы рассказали в преды-
дущем номере «Коммуны». Нуле-
вая ничья позволила нашим зем-
лякам сохранить за собой девя-
тую строчку в турнирной табли-
це, впрочем, в случае пораже-
ния они бы с нее тоже не сошли
с той лишь разницей, что сразу
бы три коллектива имели одина-
ковое количество очков (по 36)
и разделяли  места с 9-го по 11-е
(смотрите турнирную таблицу).

А теперь о других результатах
29-го тура, который опять же не
обошелся без скандалов, свя-
занных с назначением сомни-
тельных пенальти во Владивос-
токе и Чите. Более того, резко
негативную  оценку событиям
дал губернатор Читинской обла-
сти, присутствовавший на игре
«Локомотива» с динамовцами
Махачкалы (гости победили –
3:2), чего на моей памяти еще не
происходило в первом дивизио-
не. В смысле – российская фут-
больная провинция еще так го-
лову не поднимала. Вот его сло-
ва: «Есть ли смысл содержать ко-
манду и участвовать с ней в пер-
венстве России, если Москва
присылает такую судейскую бан-
ду? Значит, люди, которые руко-
водят российским футболом –
такие же, как эти судьи. Может
быть, лучше отказаться от пер-
вого дивизиона и развивать дет-
ский и региональный футбол?…»

Если прочие окраины услышат
сей клич читинского губернатора
Равиля Гениатулина, то будут
большие последствия.

Во Владивостоке «Луч-Энер-
гия» победил липецкий «Метал-
лург» - 2:1. Матч проходил, по

сути, на болоте – ливень накрыл
город и не отпускал команды на
протяжении всех 90  минут. Гос-
ти были близки к гораздо луч-
шей для себя участи – вели 1:0
до 69-й минуты, но затем хорошо
знакомый по «Факелу» Алексей
Иванов сравнял счет, ну а за 5
минут до финального свистка, с
точки зрения гостей, был назна-
чен сомнительный пенальти.

«Анжи» дома не смог взломать
оборону «Кубани» - 0:0, с тем же
итогом разошлись между собой
спартаковцы Челябинска и «Чка-
ловец-1936». 1:1 зафиксирова-
но в Саратове, где «Сокол» при-
нимал «Химки» (там, кстати, Анд-
рей Тихонов не смог забить пе-
нальти). Дальше пошла серия
выездных побед, при этом одна
победа весьма неожиданная:
«Металлург-Кузбасс» в Екатерин-
бурге нанес поражение «Уралу» -
2:1, который дома на протяже-
нии последних двух лет никому
не уступал. «КАМАЗ» одолел «Вол-
гарь-Газпром» - 1:0, спартаков-
цы Нальчика переиграли благо-
вещенский «Амур» - 3:2.

В итоге мы наблюдаем удиви-
тельную картину (вчера 29-й тур
доигрывался в Брянске и в Пите-
ре, о результатах этих поедин-
ков сообщим во вторник): тур-
нирная таблица  разделилась на
две части. Первые 8 команд как
бы борются за призовые места,
остальные 14 продолжат борьбу
за выживание. При этом водо-
раздел, как говорится, пролег
через «Факел», которому в усло-
виях финансового кризиса про-
рочат как раз вторую участь. Вот
вам и девятое место, вот и золо-
тая середина…

Юрий КОДЕНЦЕВ.

Смотр надежд
Первенство России по гребле на байдарках и каноэ, проходившее

в Воронеже на минувшей неделе, стало смотром сил в преддверии «призыва»
в юниорскую и молодежную сборные страны

На этот раз на дистанции вышли завт-
рашние олимпийцы. Значение их результа-
тов тем более велико, что в последнее время
российская команда значительно омолоди-
лась.  По словам главного тренера сборной
Сергея Верлина, в прошлом одного из самых
известных воронежских гребцов, 5-кратно-
го чемпиона мира и призера Олимпиады в
Атланте, если в каноэ опытные гребцы еще
держат лидерство, то в байдарках молодежь
«оккупирует» всю первую восьмерку.

То обстоятельство, что именно Воронеж
принял молодежное первенство страны-
2005, вполне справедливо. Местная греб-
ная школа может похвастать завидным по-
тенциалом именно в этих возрастных груп-
пах. С уходом именитых ветеранов на пер-
вый план вышли новые силы, и молодежь
теперь составляет наш костяк. И уж точно не
потеряется на фоне российских конкурен-
тов. Даже в отсутствие своих ведущих пред-
ставителей, лидеров не только молодежной
российской, но и мировой гребли – Светла-
ны Кудиновой и Александра Малюкова, ко-
торые в момент соревнований вместе с Ев-
гением Игнатовым проходили заключитель-
ный этап подготовки к чемпионату мира в
Хорватии. Вчера там начались основные
заезды, а завершится борьба в воскресе-
нье. Кстати, впервые в истории воронежс-
кой гребли на взрослом мировом чемпиона-

Как известно, курский «Авангард-2», обыграв на старте первен-
ства МОА «Черноземье» в гостях воронежское «Динамо», долгое
время лидировал в турнире, но бело-голубые довольно быстро дог-
нали соперника, затем перегнали, а со старта второго круга и вовсе
оставили не у дел.  На сегодняшний день те занимают четвертую
позицию в турнирной таблице, и, скорее всего, даже не смогут
вмешаться в борьбу за призовые места. Зато другой географичес-
кий сосед, липецкий «Металлург-2», имеет все шансы стать серебря-
ным призером соревнования – отстает от динамовцев на шесть
очков. На пять отстает ФК «Губкин», но у него  на одну игру больше,
поэтому в ближайшее время, видимо, произойдет рокировка этих
команд. А вообще разброс очков с первого места до последнего
очень солидный: 33 - у лидера, 4 – у аутсайдера.

В последнем туре свою вторую победу в первенстве одержали
дублеры «Факела», поверженным оказался «Хопер» из Балашова –
2:1. В результате наша команда приподнялась со второй на третью
ступеньку со дна турнирной таблицы.

Ну а бело-голубые остались верны самим себе, очередной, что
называется, разнос они учинили волжскому «Торпедо» - 3:0. Один из
голов на счету Черникова, входящего в тройку лидеров среди бом-
бардиров.

Юрий СЕРГЕЕВ.

Куряне – уже
не соперники

те выступают сразу трое наших спортсме-
нов. Причем двое из них еще не вышли из
молодежного возраста.

Однако вернемся к первенству России.
Байдарочник Максим Лутов стал победите-
лем в заезде одиночек на дистанции 1000
метров, а каноист Евгений Дорохин – на
200-метровке. Кроме того, в различных ви-
дах программы отличились Татьяна Пучко-
ва, Анна Бартенева, Екатерина Рудакова,
Ирина Филинова, Денис Паршин, Андрей
Астрединов, Павел Пешков, Дмитрий Чуев и
Игорь Алтухов, завоевавшие в общей слож-
ности два десятка медалей.

Можно предположить, что при таком рас-
кладе приход Сергея Верлина на пост глав-
ного тренера российской сборной как нельзя
кстати.

 - На этот год все из наших, кому надо быть
в сборной, – все там, - сказал он. - Свою
школу я в обиду не дам. Тем более, что в
российской гребле Воронеж занимает проч-
ные средние позиции. И, повторюсь, наши
спортсмены молоды. А молодость – это все-
гда потенциал.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Фото Олега ПОЛЕХИНА.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
И В Н П М О

1. Луч-Энергия 28 18 7 3 54-23 61
2. КАМАЗ 28 18 3 7 53-22 57
3. Кубань 28 16 8 4 38-16 56
4. Химки 29 15 10 4 51-24 55
5. Динамо Мх 27 16 6 5 38-19 54
6. Спартак Нч 27 14 10 3 41-22 52
7. Урал 28 14 8 6 36-20 50
8. Анжи 28 12 11 5 33-22 47
9. Факел 28 11 4 13 27-29 37
10. Волгарь-Газпром 28 10 6 12 35-37 36

По горизонтали: 6. Наука о взаимодействии заряженных частиц. 7. Пере-
дняя часть ружейного ложа. 8. Фильм с участием Абдулова. 10. Чешский грузо-
вой автомобиль. 12. Объединение французских поэтов в 1850-60-е годы. 15.
Детский киножурнал. 17. Преимущество, выгода. 18. Любитель, не специалист.
19. Библейское огромное морское чудовище. 21. Бирка, выдаваемая в гарде-
робе в обмен на одежду. 22. Чувство удовольствия, радости, удовлетворения.
24. Полукруглый выступ в стене церкви в алтарной части. 26. Американский
геофизик, президент АН США. 28. Легкоатлетический снаряд. 29. Пастбище,
выгон. 30. Фильм.

По вертикали: 1. Металл, выплавляемый в течение одного производствен-
ного цикла. 2. Ансамбль из 8 исполнителей. 3. Тонкий стебель камыша. 4.
Печатное издание. 5. Прибор для радиоизотопной диагностики. 9. Единица
длины. 11. Опора в виде женской фигуры, поддерживающая перекрытие. 13.
Девушка, собирающаяся выйти замуж. 14. Степь в тропическом поясе. 15. Ягода.
16. Город в Нижегородской области. 20. Задержание кого-либо во время его
движения. 23. Двустворчатый складень с живописным изображением. 25. Ита-
льянский писатель, поэт, журналист. 26. Приток реки Рио-Гранде на юго-западе
США. 27. Офицеры, составляющие военно-придворный штат короля.

Составил Владимир КИРИН.

Ответы на кроссворд (26 августа)
По горизонтали: 4. Колея. 6. «Крик». 8. Куст. 9. Солнцеворот. 12. Брежнев. 13.

Крестец. 14. Отрезок. 16. Кочубей. 17. Кутузовская. 19. Шнур. 20. Вира. 21.
Бонза.

По вертикали: 1. Кольцов. 2. Человек. 3. Трос. 5. Осот. 7. Колонизатор.
8. Корнейчуков. 10. Прыть. 11. Певец. 15. Козерог. 16. Каверза. 17. Конь. 18. Ядро.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Уважаемый Виктор Кузь-
мич!

В день Вашего юбилея от
всей души поздравляем Вас и с
особой теплотой отмечаем
Ваши человеческие качества,
свойственные исключитель-
но Вам. Это – высокий про-
фессионализм и настойчи-
вость в решении задач, тру-
долюбие, доброта, чуткость,
отзывчивость, глубокий пат-
риотизм, порядочность и товарищеская надежность.

Этот юбилей – только ступень, а никак не итог в
дальнейшем развитии Вашей мудрой, целеустремленной,
жизнеутверждающей личности.

Желаем Вам, Виктор Кузьмич, крепкого здоровья и дол-
гие годы, счастья удачи и благополучия, много радостных
и счастливых дней.

                                                         Друзья и коллеги.

29 августа 2005г.
исполняется 60 лет

помощнику генерального директора
 ОАО «Воронежхимфарм»

КУЗНЕЦОВУ
Виктору Кузьмичу

Петра Чалого
поздравляем с днем рождения!

Желаем здоровья, удачи – всех земных благ.

Коллеги.

ОФИС-МЕНЕДЖЕР
(мужчина)

с высшим юридическим
образованием.
Тел. 53-88-58.

Требуется


